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4月9日，杭州市经信局发布《关于公布

优秀防控新冠肺炎人工智能解决方案（产

品）目录的通知》，银江城市大脑镇街智慧防

疫解决方案入选AI+疫情防控类目，疫情防

控交通AI保障平台入选AI+交通类目。

“银江从智慧交通起步，之后进军智慧

医疗，再到后来深耕智慧城市，2017年又提

出城市大脑，可以说，银江在利用大数据、人

工智能、物联网技术方面已有非常成熟的

经验和积累。”陈才君自信地说。

实际上，早在 3 月份，银江股份共有 4

项数字经济防疫复工产品和5项智慧医疗

方案入选省经信厅关于疫情期间的信息化

优秀资源推荐名录，包括数字抗疫“社区通”

解决方案、智慧镇街疫情管控系统、疫情交

通出行服务平台、疫情交通实时保障平台、

医院感染系统、家庭医生服务平台和互联

网发热快速问诊咨询服务平台等。

“三墩镇社会治理服务中心数字驾驶

舱平台（镇街大脑）”就是城市大脑镇街级平

台的示范项目，由西湖区三墩镇政府联合

银江股份共同打造。“通俗地讲，镇街大脑是

最小级别的城市大脑。”陈才君说。在这一

示范项目成功的基础上，银江已在杭州周

边十多个街镇进行调研，接下来将加快推

广步伐。

此外，陈才君告诉记者，升级后的三墩

数字驾驶舱平台有望在5月份推出，重心转

向智慧经济。“辖区内企业的信息、复工情况

等形成数据库后，再结合企业一周、半个月

等周期的产能恢复情况，我们就可以推算

出辖区的经济恢复情况。”有了这些数据，既

可以为上下游产业链提供参考，也能为相

关行业协助企业复工复产提供技术支撑，

帮助企业解决原料、人员、产能等方面的实

际困难。

深耕智慧城市、城市大脑 推出多个抗疫解决方案深耕智慧城市、城市大脑 推出多个抗疫解决方案

疫情发生后，许多行业停摆，银江也面

临着许多项目停滞以及员工复工的难题。

但另一方面，银江的软件和信息技术服务、

AI的核心能力反而得以体现。

春节前后，湖北黄冈市抓紧了黄冈版

“小汤山医院”——大别山区域医疗中心的

建设，负责医院信息化与数字化系统建设

及设备调试任务的银江团队，1 月 25 日大

年初一就奔赴一线，确保了整个院区的信

息化与数字化系统及设备的稳定运行，医

院得以顺利投入使用。

银江与华为联合开发了“WLAN+

IOT”物联网技术解决方案，疫情期间，银

江团队首先在武汉亚心总医院进行软件调

试，对守护医护人员的安全起到重要作用。

医务人员手卫生管理系统，可通过

RFID 标签与人脸识别监控医务人员洗手

情况。对感应水龙头进行改装并增加

RFID 感应器，医务人员洗手时，通过衣服

内的 RFID 标签，就能统计洗手次数与时

长；手术室等要求高的科室，则通过 RFID

芯片+人脸识别+全景摄像头，将特定医务

人员的洗手视频进行记录。

“这套物联网技术解决方案，之前在杭

州的医院已经进行试点，此次疫情后，这套

方案引起了许多医院的关注，目前杭州就

有 10 多家医院在安装调试或洽谈。”陈才

君告诉记者。

银江与华为共同打造的西安国际医学

中心物联网建设项目，包含生命体征检测

系统、医疗垃圾追溯系统、输液监护系统等。

银江在沈阳打造的健康大脑暨沈阳市

区域人口健康信息平台，无论是在市级医

院，还是区县医院在发热门诊发现疑似症

状，沈阳健康大脑平台都能及时掌控。

为医护人员筑起防护墙 银江方案正在杭城多家医院落地

今年是银江股份上市后新十年的起

点，陈才君和他的年轻管理团队已经瞄准

了新的目标。2 月 28 日公司发布的非公

开发行股票预案,透露了新团队的“野心”。

公告显示，此次非公开发行股票募集

资金不超过10亿元，其中一半资金用于城

市大脑整体解决方案研发升级、建设、推广

和服务项目。

软件研发一直是银江强项，也是银江

接下来重点升级方向，包括与交通、健康相

关的软件研发，与华为共同开发的医院物

联网解决方案，镇街级数字驾驶舱平台等。

“未来五年，需求仍将带动应用升级，我们要

依靠市场和技术双轮驱动。”陈才君说。

“AI 交通治理在杭州已运作了三年，

取得了比较明显的效果，在太原、南昌等城

市也已经落地，接下来我们将发力全国市

场，重点在一二线城市布局。”陈才君说，

“以前的交通治理，主要基于交通信号的优

化，现在则是把整个城市交通作为一个综

合工程来考虑，需要进行纵深治理和智慧

化运营服务。”

实际上，从智慧交通起家的银江股份，

近年来一直在加大交通 AI 系统方面的研

发投入，包括引进研究算法的博士、博士后

团队，与国外AI企业合作等。

“我们的目标是为全面系统地解决交

通运行和出行问题提供完整的技术、产品

和运营服务方案，并以此为契机，全方位提

升公司数据运营和 AI 技术驱动的整体能

力。简单地说，今后我们的交通管理可以

交给AI系统，由AI系统自动作出判断，只

有在遇到突发事件的情况下才需要人工干

预。”陈才君表示。

AI交通治理要发力全国市场 重点将在一二线城市布局

4 月 24 日，银江股份交出了一季度的

成绩单：营业收入52561万元，净利5562万

元。

“这份成绩单，只能说还算合格，谈不

上出色。”银江股份董事长陈才君平静地

对记者说。

去年 11 月，在银江股份上市十周年之

际，80 后的陈才君被选为公司董事长，与

他同时出现在董事会管理层的还有多名

80 后，包括两名 1987 年出生的年轻面孔。

这既是对他在银江 15 年做出成绩的肯定，

也是银江迎接新十年完成新老交替的战

略之举。

上任董事长不久就面临百年未遇的

疫情的考验，陈才君做好了应对准备，一

方面，他与合作伙伴、团队积极沟通，部

署，做好安全防疫工作；另一方面，根据抗

疫的需要，因技制宜推出多款抗疫解决方

案，全面推动行业复工复产。

银江城市大脑守护安全
多家医院即将签约落地

本报记者 王燕平
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